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05 DE NOVIEMBRE, 2013 

 

PRIMERAS PLANAS 

 TOMAN MILITARES LÁZARO CÁRDENAS 

 

VAN EN APATZINGÁN 920 MUERTES: CLERO 

 EL GOBIERNO DE PEÑA NO EJERCIÓ $28 MIL MILLONES 

 BAJAN PERFIL A LA REFORMA ELECTORAL 

 TOMAN FEDERALES LA MINA DE ORO DE LOS TEMPLARIOS 

 MARINA Y SAT TOMAN CONTROL DE LÁZARO CÁRDENAS Y PUERTO 

 TOMA MARINA EL CONTROL DE LÁZARO CÁRDENAS, MICH 

 

SE DESPLOMA ÁNIMO DE LOS CONSUMIDORES 

 CONFIANZA EN LA ECONOMÍA, AL SUELO 

 MICHOACÁN... ¡BLINDADO! 

 NEGOCIADORES DE LA CNTE, CON ORDEN DE APREHENSIÓN 

 CERCADOS LOS CABALLEROS TEMPLARIOS 

 MICHOACÁN, MILITARIZADO; MATAMOROS EN “TOQUE DE QUEDA” 

 ¡SANGRIENTO! 

 CONTROLA EJÉRCITO LÁZARO CÁRDENAS 

 REFORZARÁN SEMAR Y SEDENA LA VIGILANCIA EN MICHOACÁN 

 

EL JUEZ EMBARGA EL PALACETE A LA INFANTA CRISTINA Y 
URDANGARIN 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

http://www.unomasunomx.com/
http://www.razon.com.mx/
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INFORMACIÓN 
 

EDUCACIÓN SUPERIOR 
 

·       Universidades proponen a SHCP crear fideicomiso para tener recursos extra 
 
Siete universidades del país, incluidas la Universidad Autónoma de Guerrero, propondrán a la Secretaría de Hacienda 
(SHCP) la conformación de un fideicomiso en recursos adicionales, a fin de que puedan resolver problemas 
administrativos. El Rector de la Universidad de Guerrero, Javier Saldaña Almazán, indicó que el Secretario General 
Ejecutivo de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), Enrique 
Fernández Fassnacht, será el intermediario para la liberación de recursos adicionales y para finiquitar el déficit 
universitario que alcanza 221 millones de pesos. “Yo creo que es una buena estrategia y nos va a ayudar a resarcir o 
atender el déficit de 221 millones de pesos, intervendrá la SEP, gobierno del estado y la SHCP. (La Crónica, p. 12) 
 
·       Falta a Gobierno recuperar talentos 
 
Según académicos consultados, la estrategia del Gobierno Mexicano para repatriar talento es limitada y muestra de ello 
es que sólo tiene un programa dedicado a esa tarea. El único programa de Repatriación de Talento, que funciona desde 
1991, está a cargo del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT), y en 5 años sólo ha logrado regresar a 
500 investigadores que se han incorporado a 111 instituciones del país. Según el CONACYT, este año cerrará con 3 mil 
783 alumnos que tienen beca en universidades del extranjero. (Reforma, p. 7) 
 
·       Se investigará corrupción: directora 
 
La Directora General del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Yoloxóchitl Bustamante Díez, aseguró que habrá una 
investigación para esclarecer la denuncia pública sobre las presuntas prácticas de corrupción en el Centro de 
Incubación de Empresas de Base Tecnológica del Instituto Politécnico Nacional (CIEBT-IPN) para desviar recursos del 
Fondo PYME de la Secretaría de Economía (SE), en contubernio con empleados del Servicio de Administración 
Tributaria (SAT), lo que derivó en un fraude al proyecto. (El Universal, p. 8) 
 
·       Busca IPN destacar en el ámbito deportivo mexicano 
 
La Directora General del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Yoloxóchitl Bustamante, explicó que hace más de 10 años 
se contaba con mayor cantidad de jóvenes politécnicos que participaban en diferentes disciplinas y que tenían 
desempeños importantes; sin embargo, esto ha disminuido considerablemente. Agregó que con el apoyo del Comité 
Olímpico Mexicano (COM), el Politécnico podrá “intensificar el trabajo para detectar a los jóvenes talentos, con el fin de 
aportar atletas de alto rendimiento para el ciclo olímpico”. (La Jornada, p. 15-Deportes) 
 
·       Arranca FIL del Politécnico 
 
El Gobernador de Tabasco, Arturo Núñez Jiménez pronunció por hacer de la lectura un medio para ampliar la 
transmisión del conocimiento y contribuir a la construcción de sociedades más justas y con menos desigualdades. El 
Mandatario inauguró en Villahermosa la trigésima segunda edición de la Feria Internacional del Libro (FIL) del Instituto 
Politécnico Nacional (IPN), que del 4 al 10 de noviembre pondrá a disposición del público más de 30 mil títulos de 
diversos géneros, a precios accesibles o con descuentos de hasta 50 por ciento. (Excélsior, p. 23) 
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SEP 
 

·       Crece la cobertura de Educación Media Superior en Guerrero 
 
El Gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, afirmó que se ha empeñado en brindar mayores oportunidades de 
estudios a los jóvenes, y que en su gobierno se ha incrementado la cobertura en Educación Media Superior. El 
mandatario estuvo acompañado por el Subsecretario de Educación Superior de la Secretaría de Educación Pública 
(SEP), Rodolfo Tuirán Gutiérrez, en el inicio de las actividades académicas del Telebachillerato Comunitario Escolar 
2013-2014. (La Jornada, p. 11) 
 
·       Ciudad del Conocimiento 
 
Durante la visita del Secretario de Educación Pública a Pachuca, Hidalgo, el Gobernador José Francisco Olvera Ruiz le 
presentó avances de la obra de la Ciudad del Conocimiento y la Cultura, así como la maqueta que ilustra el proyecto, lo 
que permitió la aprobación de más recursos para su seguimiento. (UnomásUno, p. 1-Hidalgo) 
 
·       Inaugura Egidio Torre Cantú la biblioteca digital más completa de México 
 
El Gobernador de Tamaulipas, Egidio Torre Cantú, inició el programa Biblioteca Digital, el más completo del país, que 
pone al alcance de toda la comunidad educativa más de seis mil documentos de gran variedad temática literaria, libros 
de apoyo y programas docentes en todas las asignaturas de los diferentes niveles de enseñanza. De acceso gratuito e 
inmediato, la Biblioteca Digital de la Secretaría de Educación Pública (SEP) ofrece búsqueda instantánea. David 
Alejandro González Campos, de la escuela primaria "Club de Leones", agradeció al Gobernador esta fuente multimedia 
de apoyo para facilitarles las tareas escolares y poder desarrollar "nuestras competencias comunicativas y elevar 
resultados educativos en las evaluaciones académicas". (La Crónica, p. 15) 
 
·       Expertos piden incluir aborto y violación en libro de texto gratuitos 
 
Un grupo e investigadores del Colegio de México (COLMEX) y la UNAM aseguraron que es necesario que los libros de 
texto gratuitos de la Secretaría de Educación Pública (SEP) incluyan temas como el aborto y las violaciones, ya que 
muchos menores sufren este tipo de vejaciones cuando se encuentran estudiando primaria o secundaria y carecen de 
información al respecto. (Milenio, p. 37) 
  
·       Benefician a más de mil alumnos de la San Rafael con techos de sombra 
 
La delegación Cuauhtémoc y la empresa Gas Natural Fenosa, entregaron techos de sombra para proteger a más de mil 
estudiantes de primaria. La acción responde a la gestión del jefe delegacional, Alejandro Fernández Ramírez, y consta 
de una estructura de 540 metros cuadrados, contiene una malla sombra que está diseñada para cumplir con las 
especificaciones dictadas por la Secretaría de Educación Pública (SEP), que indican una incidencia solar del 70%, esto 
es para garantizar que los rayos ultravioleta no afecten a los alumnos, explicó Jorge Enríquez Hernández, Director de 
Obras y Desarrollo Urbano en Cuauhtémoc. Toda la estructura y materiales son totalmente certificados y cumplen con la 
normatividad de la SEP, aclaró a su vez el arquitecto, Alejandro Cisneros, Director de Obras en Cuauhtémoc. (La 
Prensa, p. 10-Metrópoli) 
 
·       Maestros de Los Cabos rechazan censo del INEGI 
 
María Elba Lombera Romero, Delegada de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en Baja California Sur, reconoció 
que la gran mayoría de los maestros de Los Cabos, agremiados al Movimiento Sindical Cabeño (MSC) se niegan a 
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participar en el censo del INEGI, "lo cual pondrá en riesgo la llegada de apoyos federales para los planteles de este 
municipio, al no contar con información de sus necesidades y carencias". La funcionaria federal indicó que "Los Cabos 
es el único municipio donde maestros y directivos se han negado totalmente en participar”, precisó que de los cien 
planteles que no permiten que se aplique el censo, cinco están ubicados en Cabo San Lucas y los otros en la cabecera 
municipal, por lo que hizo el exhorto a los padres de familia, maestros, directivos para que hagan esta tarea, porque con 
este trabajo se lograrán beneficios. (La Crónica, p. 14) 
  
·       Ahora se sabrá destino de recursos: Laura Rojas 
 
La Ley de Coordinación Fiscal, aprobada en el paquete de la Reforma Hacendaria, contempla lineamientos para 
transparentar el ejercicio de los recursos públicos en distintos ramos, explicó Laura Rojas, integrante de la Comisión 
Anticorrupción en el Senado. Agregó que uno de esos elementos estará aplicado a la Secretaría de Educación Pública 
(SEP), que ahora será la encargada de pagar la nómina de los maestros a nivel nacional. (Excélsior, p. 13) 
  
·       Atrae PGR abusos en kínder 
 
La Procuraduría General de la República (PGR) ejerció su facultad de atracción por el caso de dos menores de edad 
que presuntamente fueron abusadas sexualmente por un trabajador de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en un 
jardín de niños ubicado en la colonia Roma. La Directora del plantel, Alma Leticia Aguilar, fue removida por la SEP 
cuando el presunto abuso sexual comenzó a ventilarse. (Excélsior, p. 7-Comunidad) 
  

 
SECTOR EDUCATIVO 

 
·       Evaluación magisterial será hasta 2015, anuncia el INEE 
 
Los exámenes de los alumnos, como la Prueba ENLACE, no se utilizarán para medir el desempeño de los maestros, se 
comprometió el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE) ante el Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE), al anunciar que será hasta 2015 cuanto se mida por primera vez el desempeño de los 
profesores en México. Durante la reunión de trabajo la Presidenta del Instituto, Sylvia Schmelkes, reiteró que la 
evaluación que se aplique a partir de la Reforma Educativa será “formativa, no punitiva”. (El Financiero, p. 30) 
  
·       Horario de invierno en escuelas inicia 11 de noviembre 
 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) en el estado de Puebla, informa que a partir del próximo 11 de noviembre del 
presente año y hasta el 14 de febrero del 2014, entrará en vigor el horario escolar de invierno en los planteles 
educativos oficiales y particulares de educación inicial y básica de todo el estado, recorriéndose media hora el inicio de 
clases. (UnomásUno, p. 3-Puebla) 
  
·       Da a conocer SEPH porcentajes de becas 
 
En reunión de trabajo presidida por el Titular de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH), Profesor Joel 
Guerrero Juárez, el Comité de Becas del Estado de Hidalgo para Educación Básica y Normal Ciclo Escolar 2013-2014 
presentó los porcentajes asignados a 3 mil 525 beneficiarios en 410 escuelas particulares. Al respecto, el Secretario de 
Educación manifestó que se asignaron becas a la totalidad de solicitantes en escuelas particulares, y aseveró que en el 
otorgamiento de beneficios los 20 integrantes del Comité de Becas evaluaron de forma imparcial y objetiva los 
expedientes de solicitantes. (UnomásUno, p. 9-Hidalgo) 
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·       Sonia causa daños menores en Sinaloa 
 
Se informó que a partir de este martes se reanudarán las clases en los cinco municipios que habían sido suspendidas 
de manera preventiva en el estado de Sinaloa a causa de la tormenta Sonia (Mazatlán, San Ignacio, Elota, Navolato y 
Culiacán). (Excélsior, p. 24) 
 
·       Beca Económica 
 
Luego de tomar protesta a mil 200 líderes y mil 500 promotores educativos, el Gobernador Eruviel Ávila Villegas anunció 
el otorgamiento de una beca económica a 2 mil 950 de ellos, adscritos al Consejo Nacional de Fomento a la Educación 
(CONAFE) y a Servicios Educativos Integrados del Estado de México. (Milenio, p. 19) 
  
·       Quintana Roo, 34 días sin clases 
 
Ayer se cumplieron 34 días sin clases en las escuelas de nivel Básico de Benito Juárez, Quintana Roo. El pasado 28 de 
agosto, los docentes suspendieron actividades por 18 días, hasta que lograron firmar un acuerdo con el gobierno 
estatal. (24 Horas, p. 10) 
  
·       Desfalcos en el Instituto de Educación de Aguascalientes 
 
Una auditoría del Instituto de Educación del estado de Aguascalientes (IEA) detectó pagos a aviadores y a maestros 
comisionados por más de 2.5 millones de pesos durante 2013, y en algunos casos salarios duplicados. La revisión de la 
Cuenta Pública de 2012, realizada por el Órgano Superior de Fiscalización (OSF) del Congreso local, detectó en el IEA 
presuntos desvíos de recursos del Fondo de Aportaciones para la Educación Básica y Normal (FAEB). (La Jornada, p. 
27) 
  

 
SNTE /CNTE 

 
·       Espera CNTE respuesta seria de la SEGOB sobre derechos laborales 
 
Los dirigentes de la CNTE esperan que la Secretaría de Gobernación (SEGOB) dé hoy una respuesta “seria” a su 
planteamiento de respetar los derechos laborales de los maestros, pues de lo contrario sólo se “enardecerán” los 
ánimos y continuará la resistencia “el tiempo que sea necesario”. Por otro lado, este jueves llegarán a la Ciudad de 
México “caravanas motorizadas” procedentes de Michoacán, Chiapas, Sonora, la región lagunera de Coahuila y de 
Oaxaca, como parte de la jornada nacional contra las reformas estructurales. El contingente oaxaqueño salió ayer por la 
tarde y llegará hoy a Puebla; mañana estará en Cuernavaca, donde realizarán mítines. El líder del magisterio disidente 
en la capital del país, Francisco Bravo, indicó que esperan una propuesta seria de la SEGOB, y manifestó que la 
apuesta del Gobierno federal de desgastar el movimiento magisterial y administrar el conflicto sólo provocó que la lucha 
contra la Reforma Educativa continúe. “Estamos acostumbrados a ésta y a mil batallas. No vamos a parar”, enfatizó. (La 
Jornada, p. 12) 
  
·       En 2014 definirán los parámetros de la evaluación situacional para docentes 
 
En una reunión con el dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Díaz de la Torre, 
la Presidenta del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), Sylvia Schmelkes, anunció que a 
mediados del próximo año se definirán los parámetros de la “primera evaluación situacional para 2015”. También 
aseguró que en el diseño de las evaluaciones se tomará en cuenta la opinión de los maestros y adelantó que 
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participarán los profesores de todas las escuelas del país. En un comunicado, el SNTE dio cuenta de este encuentro en 
el que Schmelkes pidió a Díaz de la Torre que ayude a cuidar la autonomía del órgano de evaluación. (La Jornada, p. 
12) 
  
·       Profesores de la sección 22 de Oaxaca viajan al DF para reforzar el plantón 
 
Alrededor de 150 profesores de la sección 22 de la CNTE partieron ayer en caravana de la capital de Oaxaca a la 
Ciudad de México, para reforzar las acciones de protesta contra la Reforma Educativa, informó Norma Cleivert Cruz 
Vázquez, representante magisterial en la región Valles Centrales. La sección 22 indicó que los maestros pretenden 
reforzar la lucha de la CNTE en contra de la privatización de la educación, misma que aseguró ya ocurre en escuelas de 
Oaxaca no controladas por la sección 22, en las cuales los docentes entregan a padres de familia recibos de luz y agua 
para que los paguen. (La Jornada, p. 13) 
  
·       Plantón de la CNTE inamovible 
 
Durante un recorrido realizado por la Plaza de la República, se pudo observar que los maestros de Oaxaca, Michoacán, 
Veracruz y Guerrero mantienen en las mismas condiciones su campamento desde hace 52 días. Al respecto, el 
Subsecretario de Gobierno del Distrito Federal, Juan José García Ochoa, aseguró que pedirán a los maestros que 
aceleren la compactación del plantón. "No es lógico que la ciudad haya tenido más de 150 reuniones con la CNTE, 
siendo que no somos la autoridad que les pueda resolver su demanda, y que la SEP no los haya recibido en ninguna 
ocasión" concluyó. (El Sol de México, p. 1 y 4-Ciudad) 
  
·       Meseros amagan acabar con plantón de la Coordinadora 
 
Meseros de la zona del Monumento a la Revolución amagaron con tomar acciones contra el plantón de la CNTE y 
dijeron estar dispuestos a liberar la explanada y el circuito de la República "con el uso de la fuerza" tras 53 días de 
protesta. Los empleados aseguraron que desde la semana pasada han tenido reuniones para determinar el 
procedimiento y las acciones que seguirán; sin embargo, propietarios, administradores y jefes de los negocios "nos han 
frenado para evitar la violencia, pero no puede pasar más”. (Milenio, PP y 5) 
  
·       Hace CNTE negocio y comercios agonizan 
 
Mientras negocios establecidos en torno al Monumento a la Revolución pierden clientes y ventas, maestros y 
simpatizantes de la CNTE que participan en el plantón usan sus casas de campaña para vender productos diversos. La 
vendimia se ejerce en el plantón, a pesar de que el GDF y la CNTE acordaron la semana pasada que no permitirán el 
ambulantaje en el campamento. (Reforma, p. 1-Ciudad) 
  
·       Resiste Oaxaca aclarar acuerdos 
 
El Gobierno de Oaxaca retiene, aún contra la Ley, los acuerdos que este año hizo con la sección 22 del Sindicato y la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE-CNTE). La semana pasada se venció el plazo que le 
dio la Comisión de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales de Oaxaca 
(COTAIPO) y la Ley de Transparencia del Estado, para entregar la información, mediante la resolución número 
146/2013. Ante el desacato, la Consejera de la COTAIPO, Gema Sehyla Ramírez Ricardez reconoció que sólo les 
queda un recurso para pedir a la administración del Gobernador Gabino Cué que entregue los acuerdos. Estimó que 
este martes se emita un requerimiento al Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO) para que en 24 
horas presente la información. (Reforma, p. 9) 
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·       Paristas de Oaxaca intentan recuperar con violencia al menos dos planteles 
 
Un grupo de 150 miembros de la sección 22 de la CNTE intentaron recuperar por la fuerza dos escuelas de Villa de 
Zaachila, Oaxaca. Sin embargo, fueron replegados por los comités de padres de familia, debido a que los planteles 
están en poder de profesores de la sección 59 del SNTE. De acuerdo con el dirigente de la sección 59, Joaquín 
Echeverría Lara, en la incursión no se reportaron hechos de violencia, a pesar de que los integrantes de la CNTE 
arribaron armados con palos y piedras para desalojar a un grupo de 200 maestros que dan clases en ambas dos 
escuelas. (Milenio, p. 5) 
  
·       Exigen quitar plantón y la CNTE lo refuerza 
 
Propietarios de negocios ubicados en las inmediaciones del Monumento a la Revolución exigieron ayer ante la 
Secretaría de Gobernación la reubicación del plantón magisterial. Durante una manifestación afuera de la dependencia 
federal, los comerciantes advirtieron que el plantón de los maestros ha ocasionado pérdidas por 380 millones de pesos, 
cifra 12 millones superior al costo total que tuvo la remodelación del Mausoleo y la Plaza de la República. Gerardo 
López Becerra, Presidente de la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo en Pequeño de la Ciudad de México 
(CANACOPE), reveló que 5 negocios de la zona ya cerraron y otros 30 podrían correr la misma suerte. (Reforma, p. 9) 
  
·       Negociadores de la CNTE, con orden de aprehensión 
 
Los principales líderes de la CNTE en Oaxaca y Michoacán, y sus aliados de la Coordinadora Estatal de Trabajadores 
de la Educación en Guerrero (CETEG), cuentan con órdenes de aprehensión vigentes. Se trata de los mismos líderes 
magisteriales a los que la Secretaría de Gobernación ha metido más de 20 veces a sus instalaciones a negociar el 
cumplimiento de sus demandas, como el derogar la Reforma Educativa. Entre los prófugos” están los máximos 
dirigentes de la CNTE: Rubén Núñez, Dirigente de la sección 22, de Oaxaca; Juan José Ortega Madrigal, Secretario 
General de la sección 18 en Michoacán; Gonzalo Juárez Ocampo, Dirigente de la CETEG, y Minervino Morán, Vocero 
de esa Coordinadora de Guerrero, afín a la CNTE. A estas y otras 120 personas se les busca por su presunta 
responsabilidad en delitos del orden federal y del fuero común, tales como ataques a las vías de comunicación, daños a 
la propiedad, lesiones, sedición y motín. (La Razón, Ocho Columnas, 4 y 5) 
  
·       Descuentos en Guerrero 
 
Debido a su negativa para presentarse a laborar y seguir participando en la lucha contra la Reforma Educativa, a más 
de mil maestros agrupados en la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación (CETEG) les fueron retenidos 
sus salarios por el gobierno estatal. "Ya se está sancionando (a los profesores), tenemos conocimiento de que a 
algunos maestros ya les suspendieron sus pagos, pero nosotros como organismo de defensa de los compañeros que 
han seguido a la CETEG estamos dispuestos a defenderlos", reveló su portavoz, Román Meinardo López Pachuca; 
explicó que a pesar de las "acciones de represión" por parte del gobierno del estado, continuarán en su lucha. (Milenio, 
p. 4) 
  
·       Solicita QR apoyo al Gobierno federal contra la CNTE 
 
El gobierno de Quintana Roo pidió apoyo al federal para resolver el conflicto con la CNTE ante las afectaciones 
generadas por ese movimiento y la cercanía de la temporada vacacional de fin de año. El Secretario General de 
Gobierno, Gabriel Mendicuti Loria, calificó la situación de "muy grave; tenemos en puerta la temporada de turismo de fin 
de año, la más importante del año, que es vital no sólo para Quintana Roo, sino para todo el país por el volumen de 
divisas que genera y el número de turistas que atrae". Pese a que el comité de lucha del magisterio y la Comisión 
Interventora de la Reforma Educativa instaló una mesa de diálogo con el Secretario de Gobierno, los maestros no 
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retiraron el retén que instalaron en la carretera y mantienen la toma de la Secretaría de Educación y Cultura. (Milenio, 
PP y 4) 
  
·       CNTE se amplió de 6 a 20 entidades en 2 años 
 
De tener fuerza sólo en seis estados de la República, la CNTE ha aumentado su representación a 20 entidades en los 
últimos dos años. Los maestros, principalmente de Oaxaca y Michoacán, acuden a “brigadear” con información a 
docentes de otras entidades a quienes convencen para sumarse a las manifestaciones y en meses recientes para que 
también rechacen la Reforma Educativa y el Censo de Escuelas, Maestros y Alumnos de Educación Básica y Especial 
(CEMABE) que realiza el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Los gremios que poco a poco han 
dejado de ser institucionales y disciplinados y se han sumado a las movilizaciones de la Coordinadora son: Baja 
California Norte, Chihuahua, Nuevo León, Sonora, Sinaloa, Durango, Tlaxcala, Guanajuato, Puebla, Tabasco, Veracruz, 
Nayarit, Jalisco y el Estado de México. (La Razón, p. 3) 
  
·       PRD insiste en investigar a Gordillo por su partido 
 
El PRD apeló ante el TEPJF la decisión del IFE de declarar infundada la queja sobre la presunta participación del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y su dirigencia en la creación, financiamiento y afiliación 
masiva de Nueva Alianza. En la demanda, interpuesta ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF), el representante perredista ante el Instituto Federal Electoral (IFE), Camerino Eleazar Márquez Madrid, 
argumentó que el Consejo General no valoró las pruebas que en su momento presentó su partido. Entre ellas, que la 
exlideresa magisterial Elba Esther Gordillo Morales presuntamente exigió en 2011 al entonces Director del ISSSTE, 
Miguel Ángel Yunes, 20 millones de pesos mensuales y dos años después solicitó 300 millones para las actividades de 
Nueva Alianza. (Milenio, p. 13) 

  

 
INFORMACIÓN GENERAL 

 
·       Busca Peña reactivar productos del campo 
 
El Gobierno federal en un intento por contrarrestar la importación de productos del campo, busca ajustar al sector 
agroalimentario a un proceso de oferta-demanda. Para ello, el Presidente Enrique Peña Nieto lanzó ayer el plan “Un 
Nuevo Campo para México”, que contempla desde actualizar y simplificar el marco jurídico hasta incrementar las zonas 
de cultivables. Ante cientos de personas que llegaron a la Ribera del Río Santiago, el Primer Mandatario también 
anunció la construcción del Canal Centenario, con una inversión de 7 mil millones de pesos y cuyo complejo medirá 320 
kilómetros, así como la creación de un agropaquete en Nayarit. (Reforma, p. 3) 
  
·       Toman federales la mina de oro de los Templarios 
 
La intervención de la fuerzas federales en Lázaro Cárdenas, Michoacán, no pretende ser un despliegue más de tropas 
en ese puerto que desde hace años es asolado por el crimen organizado; la Marina, el Ejército y la Policía Federal van 
contra los recursos financieros del cártel de los Caballeros Templarios que les permiten realizar sus actividades ilícitas. 
De acuerdo con información de inteligencia recabada por los distintos cuerpos de seguridad del Estado mexicano, los 
Templarios han creado una verdadera mina de oro en Lázaro Cárdenas donde combinan negocios lícitos con acciones 
ilegales, lo cual les provee de millones de pesos mensuales, independientemente de sus ventas y trasiegos de drogas 
hacia Estados Unidos. (Reforma, Ocho Columnas, Milenio, Ocho Columnas, p. 24, La Jornada, PP,  3 y 5, El Sol de 
México, Ocho Columnas) 
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·       Ocultan gasto ¡y quieren más!  
 
Mientras el Estado de México, Hidalgo y el DF ocultan el destino que le dan al fondo metropolitano, diputados de otras 
entidades iniciaron la disputa por conseguir más recursos de esa partida, para 2014 ésta repartirá 9 mil 947 millones de 
pesos entre 47 zonas conurbadas, de acuerdo con el proyecto de Presupuesto de Egresos. De ese total, la zona 
metropolitana del Valle de México se queda con el 39%; la de Guadalajara, con el 10, y la de Monterrey, con el 8.8 por 
ciento. (Reforma, PP) 
  
·       Esquela de la Presidencia de la República 
 
El Gobierno de la República publica esquela por el deceso de Gisela Hernández de Cabeza de Vaca, madre del 
Consejero del Consejo de la Judicatura Federal, Daniel Francisco Cabeza de Vaca Hernández. (Excélsior, p. 11) 

 

  

INTERNACIONAL 

  
·       Afirman que Brasil espió a diplomáticos 
 
La Presidenta Brasileña Dilma Rousseff después de avivar la retórica mundial en contra del espionaje de Estados 
Unidos, debió contener sus palabras. El Gobierno de Brasil confirmó datos revelados ayer por el diario Folha de Sao 
Paulo que indican que los servicios brasileños espiaron a diplomáticos de Rusia, Irán e Irak en Brasilia. A la vez que 
monitorearon oficinas de la Embajada de Estados Unidos donde se sospechaba que estaba instalada una estación de 
intercepción de llamadas. En un comunicado, el Gabinete de Seguridad Institucional, que supervisa a la Agencia 
Brasileña de Inteligencia (ABIN), reconoce que entre 2003 y 2004 sus agentes realizaron operaciones de 
contrainteligencia en el país. (Reforma, p. 18) 
  
·       Mursi desafía al Gobierno egipcio: “soy el presidente legítimo”, dice  
 
El depuesto líder egipcio Mohamed Mursi adoptó ayer un tono desafiante en el primer día del juicio en su contra, al 
gritar: “Abajo con el Gobierno militar” y decir que es el único Presidente legítimo del país. El juicio fue aplazado por el 
tribunal hasta el 8 de enero, tan sólo unas horas después de que el proceso diera comienzo en la Academia de Policía 
cercana al Cairo. Mursi había permanecido detenido en un lugar desconocido desde el golpe militar que acabó con su 
Gobierno, en medio de multitudinarias protestas de la oposición contra controvertidos decretos con los que intentó 
blindar sus competencias, ayer el ex Mandatario islamista reapareció aparentemente en buen estado de salud y fue 
recibido con aplausos por el resto de acusados en el juicio cuando entró en la jaula de procesados. (El Universal, p. 18) 
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Universidades proponen a SHCP crear fideicomiso para tener 
recursos extra 
Mar Horacio Ramos en Acapulco  

 
 Siete universidades del país, incluidas la Universidad Autónoma de Guerrero (UAG), propondrán a la Secretaría de 
Hacienda (SHCP), la conformación de un fideicomiso en recursos adicionales, a fin de que puedan resolver problemas 
administrativos, como la liquidación, pensiones y jubilaciones para maestros con una trayectoria magisterial universitaria 
de 40 años. 
 
El rector de la Universidad de Guerrero, Javier Saldaña Almazán, indicó que el secretario general Ejecutivo de la 
Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), Enrique Fernández Fassnacht, 
será intermediario ante la Secretaría de Hacienda para la liberación de recursos adicionales y para la finiquitar el déficit 
universitario por el orden de los 221 millones de pesos.  
 
“Somos 7 universidades en el país las que tenemos necesidades y tenemos algo en común nos dijo que nos va a 
ayudar porque tenemos la falta de reconocimiento de plantillas, tenemos la falta de reconocimiento de los trabajadores, 
y eso nos coloca en una desventaja porque estamos viendo el asunto de que los maestros tienen cerca de 40 años, que 
ya se quieren ir y es un carga para la institución” señaló. 
 
Saldaña Almazán dijo que las siete universidades, entre las que destacan la de Zacatecas, Sinaloa La Nicolaita de 
Morelia, Artes de Chiapas, Guerrero, sed van a poner de acuerdo para la conformación de un fideicomiso para lograr 
recursos a fin de enfrentar situaciones administrativas y solventar liquidaciones, jubilaciones y pensiones. 
 
Vamos a reunirnos —indicó el rector— para que se haga un fondo especial y se nos pueda reconocer a nuestra plantilla, 
yo creo que es una buena estrategia y el otro pues nos va ayudar resarcir o atender el déficit 221 millones de pesos, 
intervendrá ante la SEP, gobierno del estado, diputados y la SHCP. 
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El instituto firma acuerdo con el COM 
 

Busca el IPN destacar en el ámbito deportivo mexicano 
Karla Torrijos 

  
Con el propósito de que el Instituto Politécnico Nacional (IPN) vuelva a ser protagonista en el ámbito deportivo nacional, 
esta casa de estudios firmó ayer un convenio de colaboración con el Comité Olímpico Mexicano (COM). 
 
La directora general del IPN, Yoloxóchitl Bustamante, explicó que hace más de 10 años se contaba con mayor cantidad 
de jóvenes politécnicos que participaban en diferentes disciplinas y que tenían desempeños importantes; sin embargo, 
esto ha disminuido considerablemente. 
 
Por alguna razón se ha perdido la fortaleza en nuestras actividades deportivas, es por eso que nuestra intención con 
esta alianza es recuperar y mejorar los niveles que se tenían hace tiempo, indicó. 
 
Agregó que con el apoyo del COM, el Politécnico podrá intensificar el trabajo para detectar a los jóvenes talentos, con el 
fin de aportar atletas de alto rendimiento para el ciclo olímpico. 
 
Por su parte, el presidente del COM, Carlos Padilla, precisó que este convenio es muy importante para ambas 
instituciones, pues además contribuirá a que los estudiantes del Poli puedan tener una formación profesional más 
completa, la cual incluya el deporte. 
 
Señaló que la institución a su cargo hoy vive una nueva época, en la que abrimos las puertas del olimpismo que antes 
estaban selladas, es por eso que ahora nuestra obligación es establecer vínculos que nos permitan contribuir con la 
práctica y difusión del deporte entre los mexicanos. 
 
La alianza, que tendrá vigencia de un año, permitirá que los estudiantes puedan utilizar las instalaciones del COM, 
incluirá asesorías y propiciará el intercambio de conocimientos técnicos. 
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Dos semanas sin clases en la UABJO 
Jorge A. Pérez Alfonso 
Corresponsal 

 
Oaxaca, Oax., La Facultad de Enfermería y Obstetricia de la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca cumplió 
15 días sin clases debido a que la ex directora Georgina Corazón de Saavedra extendió su administración seis meses, 
lo que derivó en una protesta estudiantil, la renuncia de la funcionaria y elecciones que porros sabotearon el jueves 
pasado. El profesor Roberto González refirió que grupos inconformes con la votación tomaron los edificios A y B de la 
rectoría para exigir al rector Eduardo Martínez Helmes que intervenga y que el Consejo Universitario se reúna para 
designar al director. 
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Exigen $80 millones para centro universitario de Guanajuato 
Carlos García 
Corresponsal 

 
Guanajuato, Gto., 4 de noviembre. En el presupuesto 2014 el gobernador Miguel Márquez Márquez deberá asignar a la 
Universidad de Guanajuato (UG) los 80 millones de pesos que requiere para la construcción del Centro Interdisciplinario 
del Noreste del Estado; de lo contrario, el Poder Legislativo modificará la propuesta del Ejecutivo, adelantó la presidenta 
de la comisión de educación, Yulma Rocha Aguilar. 
 
La legisladora priísta exhortó a los alcaldes de San Luis de la Paz, San José Iturbide, Victoria, Doctor Mora, Xichú y 
Atarjea a cumplir su promesa de dotar de transporte y alimentos a los estudiantes de ese plantel de la UG. “Todos 
deben hacer la parte que les corresponde, iniciando con el gobierno del estado. Nosotros estaremos apoyando el 
presupuesto que solicite la universidad”, dijo Rocha Aguilar. 
 
El Centro Interdisciplinario inició actividades el 5 de agosto en la secundaria técnica 23, donde 68 estudiantes cursan el 
tronco común de las ingenierías ambiental, de energías renovables, agronomía, mecánica-agrícola y de alimentos. 
 
Al comienzo de los cursos, los ocho alcaldes del noreste de Guanajuato, la zona más marginada y pobre del estado, 
ofrecieron dar transporte a los alumnos e insumos al comedor universitario, lo que no han cumplido. 
 
El rector del UG, José Manuel Cabrera Sixto, informó que solicitó 80 millones de pesos al estado para construir las 
instalaciones del centro en 14 hectáreas que donó el ayuntamiento de Tierra Blanca. 
 
El vocal de la comisión de educación, el panista Juan Rendón López, dijo que no podía adelantar si el Congreso 
modificaría el presupuesto, “porque luego por cubrir algunos rubros se desprotegen otros”. 
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Maestros de Los Cabos rechazan censo del INEGI     
Pedro Juárez Mejía en Los Cabos  

 
María Elba Lombera Romero, delegada de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en Baja California Sur, reconoció 
que la gran mayoría de los maestros de Los Cabos, agremiados al Movimiento Sindical Cabeño (MSC), se niegan a 
participar en el censo del INEGI para conocer sus necesidades y fortalezas, “lo cual pondrá en riesgo la llegada de 
apoyos federales para los planteles de este municipio, al no contar con información de sus necesidades y carencias”. 
 
La funcionaria federal indicó que “Los Cabos es el único municipio donde maestros y directivos se han negado 
totalmente en participar y brindar información a los que llevan a cabo el censo, como protesta por la reforma educativa, 
sin embargo este censo es básicamente para saber la situación y necesidades de los planteles en cuanto a 
infraestructura y si no participan la afectación será para las instituciones educativas”. 
 
Dijo que de los un mil 500  planteles que se tienen que visitar, ya se ha trabajado con mil, “pero en cien de Los Cabos 
se tiene la negativa total de colaborar, también en la ciudad capital hay algunos planteles que se han negado 
parcialmente, pero es en Los Cabos el único municipio donde no han querido colaborar, cuando es en esta zona donde 
siempre hay muchas necesidades por el crecimiento de su población”. 
 
Precisó Lombera Romero que de estos cien planteles que no permiten que se aplique el censo, 65 están ubicados en 
Cabo San Lucas y los otros en la cabecera municipal, por lo que hizo el exhorto a los padres de familia, maestros, 
directivos para que hagan esta tarea, porque con este trabajo se lograrán beneficios en gran medida. 
 
“Es mejor contar con otras instituciones como el INEGI que lleva el conteo y diga a la SEP federal cuántos alumnos hay 
en las aulas, si es suficiente el equipamiento, los maestros que hay, si las escuelas están en buenas condiciones, que 
únicamente irse con la visión de una sola institución como es la educativa”, expresó María Elena Lombera. 
 
Dijo que hay una gran preocupación de los padres, el saber cómo van a educar a sus hijos y si van a tener recursos 
para poder lograr que ellos cursen la educación Básica y Medio Superior, ante lo cual, citó que la SEP está haciendo 
todo lo posible por aportar lo que le corresponde para que los padres no tengan que desembolsar un peso en educación 
Básica y hasta el nivel Medio Superior. 
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El sindicato demanda 18% de aumento salarial; le ofrecen 3% 
 

Colocan banderas de huelga en las 20 preparatorias del GDF 
Laura Gómez 
  

El secretario general del Sindicato de la Unión de Trabajadores de Educación Media Superior (Sutiems), Miguel Ángel 
Hernández, informó que a partir de las 6 horas de este martes se colocarán las banderas rojinegras en las 20 
preparatorias del gobierno capitalino y la sede administrativa ubicada en la colonia Del Valle, lo cual afectará a 25 mil 
estudiantes. 
 
La negativa de las autoridades capitalinas de atender su demanda de incremento salarial de 18 por ciento y las 
constantes violaciones al contrato colectivo “nos obligó a tomar esta medida, que fue notificada a la Junta Local de 
Conciliación y Arbitraje, pues su último ofrecimiento de aumento fue 3 por ciento, retroactivo a enero pasado, lo cual es 
insuficiente”, señaló. 
 
Desde el año pasado, explicó, se tiene un emplazamiento por revisión salarial que, “por algunas argucias del GDF y la 
Junta, no se pudo revisar en tiempo y forma, y estamos sufriendo violaciones a nuestro contrato, por lo que tenemos 
dos emplazamientos simultáneos, por la mala administración que arrastra el Instituto”. 
 
La huelga afectará a los estudiantes a menos de un mes de concluir sus estudios, pero “no tenemos de otra, ante la 
cerrazón mostrada a nuestras demandas y denuncias de retención de salarios, despidos injustificados, hostigamiento 
laboral y sexual, y el no pago de becas a tiempo a los jóvenes, quienes también han tenido que movilizarse”, afirmó. 
 
Además, argumentó, las autoridades “no han sido transparentes en la entrega de las plazas, al otorgarlas a ex 
funcionarios, cuando el Contrato Colectivo de Trabajo establece un mecanismo para hacerlo”, lo cual ha provocado un 
conflicto constante entre ambas partes, y solicitarle al Jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, coloque a alguien con 
perfil académico y no administrativo. 
 
Mencionó que, “la trampa que ven en el ofrecimiento salarial de tres por ciento es que quieren darnóslo a partir de 
enero, como si fuera del 2014, borrando de un plumazo dos años, lo cual es una simulación, cuando hemos mostrado 
sensibilidad en esta materia para llegar a un acuerdo, como el incrementar el sueldo base de los trabajadores para 
efectos de jubilación y pensión, pero se niegan”. 
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Aguirre dispuesto a ajustar presupuesto para cobertura educativa  
Mar Horacio Ramos en Acapulco  

 
Al señalar que la cobertura educativa en el nivel medio superior es apenas del 50% en Guerrero, el gobernador del 
estado Ángel Aguirre Rivero dijo que de ser necesario ajustará su presupuesto y cancelará algunos programas sociales 
para invertir más en la educación y alcanzar una meta del 70% que sería más arriba de la media nacional. 
 
En entrevista, luego de encabezar la instalación del Consejo Regional Centro Sur del Espacio Común de la Educación 
Media Superior, en la que participan los estados de Tlaxcala, Veracruz, Puebla, Oaxaca y Guerrero, el mandatario 
estatal dijo que actualmente existen 46 planteles de educación media superior y en el presupuesto del 2014 hará un 
ajuste al presupuesto para multiplicar el número de planteles educativos en este sector. 
 
De los 46 nuevos planteles de educación media superior para el ciclo escolar 2013-2014, 30 son bachilleratos 
interculturales, 10 tele bachilleratos, cuatro Cobach, un CECYTE y un CETMAR, para atender a 4 mil 620 alumnos. 
 
El jefe del Ejecutivo Estatal enfatizó que desde el inicio de su administración se ha empeñado en brindar mayores 
oportunidades de estudios a los jóvenes guerrerenses, quienes en muchos casos siguen otros caminos como la 
delincuencia organizada al no tener mayores alternativas. 
 
Recordó que cuando asumió la administración estatal encontró una cobertura educativa del 50% en el nivel medio 
superior y busca que Guerrero se coloque más arriba de la media nacional con un 70 por ciento. 
 
“Le decía al sub secretario ( de educación media superior Rodolfo Tuiran) que si tengo que cancelar algunos programas 
de mi presupuesto para esto, estoy dispuesto a meterle”. 
 
Insistió que para el 2014 tomará recursos de otros programas sociales para destinarlos al sector educativo y 
multiplicarlos en la creación de planteles del nivel medio superior ya que la cifra del 50 por ciento de cobertura que se 
tiene actualmente en Guerrero, dijo, que es “vergonzante”. 
 
“Yo estoy en la disposición de hacer un ajuste al presupuesto para multiplicar el número de planteles de nivel medio 
superior porque ustedes lo escucharon, la cifra es una cifra vergonzante, 50 por ciento solamente de cobertura de nivel 
medio superior. Sí estamos subiendo porque estamos creando más colegios de bachilleres, mas DGTIS, más sobre 
todo telebachileratos e intercultural”, sostuvo. 
 
Advirtió que sino se hace una concurrencia en donde se canalicen más recursos hacia el educación, el estado se va 
quedar más rezagado. 
 
“El rezago y la ignorancia va vinculado a la violencia, siempre lo he afirmado y tenemos que hacerlo, por eso le propuse 
que nos fuéramos por 100 (centros educativos de nivel medio superior) a lo mejor no me autoriza los 100 pero si son 50 
serían muy buenos porque mi aspiración es que cuando deje de ser yo gobernador alcanzar entre el 70 por ciento de 
cobertura y creceríamos 20 puntos en nivel medio superior”. 
 
Confió en la respuesta positiva del Presidente Enrique Peña Nieto, para que a través de la SEP se canalicen los 
recursos para llegar a cien instituciones de nivel medio superior como éstas. 
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Aviadores, salarios duplicados y desvíos 
 

Desfalcos en el Instituto de Educación de Aguascalientes 
Claudio Bañuelos 
Corresponsal 

 
Aguascalientes, Ags., 4 de noviembre. Una auditoría al Instituto de Educación del estado (IEA) detectó pagos a 
aviadores y a maestros comisionados por más de 2.5 millones de pesos durante 2012, y en algunos casos salarios 
duplicados. 
 
La revisión de la cuenta pública de 2012, realizada por el Órgano Superior de Fiscalización (OSF) del Congreso local, 
detectó en el IEA presuntos desvíos de recursos del fondo de aportaciones para la educación básica y normal (FAEB). 
 
Las observaciones no solventadas 3, 4 y 5 del OSF señalan que el IEA omitió comprar equipamiento para las escuelas 
con recursos del FAEB, pese a que en el rubro de bienes muebles e inmuebles “se registraron movimientos por 516 mil 
715 pesos”. 
 
Asimismo el OSF determinó que diversos artículos que costaron 425 mil 910 pesos no se destinaron a escuelas de 
educación básica y normales, como marcan las reglas del FAEB, sino a direcciones y otros departamentos del IEA; por 
ello se ordenó resarcir los fondos. 
 
La observación número 4 indica que se visitaron 120 centros de trabajo y se revisaron los registros de asistencia y 
puntualidad de los trabajadores que recibieron su salario del FAEB durante la quincena número 22 de 2012. Se 
descubrieron movimientos irregulares de 36 empleados, quienes además no fueron localizados. 
 
Al solicitar una aclaración al IEA, se hallaron anomalías en cinco casos, que representan una sangría de un millón 53 mil 
996 pesos del FAEB. 
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Atiende a 500 menores con familias en situación de calle 
 

Exigen regreso de directora y ocho maestros removidos de 
internado Francisco I. Madero 
Karina Avilés 

  
El internado Francisco I Madero es uno de los tres que quedan en la capital del país. Atiende a cerca de 500 menores 
con familias en situación de calle, niños huérfanos y pobres. Hoy enfrenta una severa problemática que ha puesto en 
riesgo las actividades vespertinas del alumnado, luego de que hace 15 días fueron removidos ocho maestros que les 
daban clases de futbol, ajedrez, pesas, tiro de arco y natación. 
 
Ante la situación, docentes y padres de familia de la escuela-hogar bloquearon ayer las avenidas Congreso de la Unión 
y Eduardo Molina, de las que fueron replegados por granaderos del gobierno capitalino. Varios de ellos recibieron 
empujones y patadas durante la acción de los uniformados, sostuvieron los profesores. Los paterfamilias, como una 
medida de presión, no permitieron ayer la entrada al centro educativo. 
 
Las demandas de los afectados son el regreso de los ocho profesores que fueron desplazados, así como de la 
directora, María del Consuelo Sánchez Solares, quien, a raíz del conflicto, fue llamada a “la dirección 4 y la están 
presionando para que se jubile”, indicó el profesor Jesús Lozada. 
 
También exigen “que nos quiten de la supervisión 420, pues nos mandaron junto con otras escuelas que no tienen nada 
que ver con el internado”. Debido a la inconformidad, la semana pasada las autoridades “dejaron sin agua a los niños, 
no pudieron asearse ni lavar los alimentos por tres días”, acusaron. 
 
El maestro explicó que a dicho centro educativo, construido por el general Lázaro Cárdenas, acuden niños de primaria 
que no tienen casa, que viven en la calle, que son hijos de madres solteras, huérfanos o sobreviven en el hacinamiento 
y la pobreza. 
 
De lunes a viernes, el internado es su hogar. Ahí reciben clases por la mañana y, por la tarde, los mentores de 
educación física y adiestramiento les enseñaban deportes y juegos que son muy importantes para conducirlos a una 
vida sana. 
 
De hecho, Lozada expresó que la escuela –ubicada en Circunvalación 87– está en los primeros rangos de la Evaluación 
Nacional de Logro Académico en los Centros Escolares (Enlace), los pequeños han sido premiados en inglés, así como 
en deportes. Incluso, algunos niños han sido becados por el Consejo Nacional de la Cultura y las Artes. 
 
Por lo anterior, los educadores exigieron a la Administración Federal de Servicios Educativos del Distrito Federal dar 
una respuesta a sus demandas, pues no son los docentes, sino los niños quienes se quedaron sin actividades. Ellos, 
que “no tienen absolutamente nada”. 
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En caso contrario, continuará la resistencia, dicen dirigentes 
 

Espera CNTE respuesta seria de la SG sobre derechos laborales 
Este jueves llegarán “caravanas motorizadas” de cinco entidades 
 
Karina Avilés 

  
Los dirigentes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) esperan que la Secretaría de 
Gobernación (SG) dé hoy una respuesta “seria” a su planteamiento de respetar los derechos laborales de los maestros, 
pues de lo contrario sólo se “enardecerán” los ánimos y continuará la resistencia “el tiempo que sea necesario”. 
 
Por otro lado, este jueves llegarán a la ciudad de México “caravanas motorizadas” procedentes de Michoacán, Chiapas, 
Sonora, la región lagunera de Coahuila y de Oaxaca, como parte de la jornada nacional contra las reformas 
estructurales. El contingente oaxaqueño salió ayer por la tarde y llegará hoy a Puebla; mañana estará en Cuernavaca, 
donde realizarán mítines. 
 
El líder del magisterio disidente en la capital del país, Francisco Bravo, indicó que esperan una propuesta seria de la 
SG, y manifestó que la apuesta del gobierno federal de desgastar el movimiento magisterial y administrar el conflicto 
sólo provocó que la lucha contra la reforma educativa continúe. “Estamos acostumbrados a ésta y a mil batallas. No 
vamos a parar”, enfatizó. 
 
Indicó que su exigencia se basa en tres ejes: gratuidad de la educación, que no se afecten los derechos laborales y la 
construcción de un modelo educativo. A ello deberá responder la SG. 
 
La cita será a las 18 horas. Al encuentro acudirán, además de Bravo, los dirigentes de las secciones 22 de Oaxaca, 
Rubén Núñez; 18 de Michoacán, Juan José Ortega Madrigal, así como representantes de Chiapas. 
 
Después de la reunión en Bucareli, los profesores convocarán a una asamblea nacional representativa. Como parte de 
la jornada contra las reformas estructurales, los docentes acordaron realizar una marcha el próximo 7 de noviembre, 
cuya ruta están por definir. 
 
Durante un recorrido por el plantón, se observó que los mentores aún no han terminado de compactar el campamento 
sobre la explanada del Monumento a la Revolución. La calle Gómez Farías continúa con las tiendas de campaña, 
mientras en la calle Ponciano Arriaga hay algunos techos de plástico sobre el carril del Metrobús. 
 
Otras partes han sido despejadas, como la que se encuentra frente del Frontón México, adonde fueron reubicados los 
sanitarios, y también retiraron los refugios de plástico que estaban cerca de tiendas de autoservicio. 
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Se tomará en cuenta la opinión magisterial: Sylvia Schmelkes 
 

En 2014 definirán los parámetros de la evaluación situacional para 
docentes 
De la Redacción 

  
En una reunión con el dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Díaz de la Torre, 
la presidenta del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), Sylvia Schmelkes, anunció que a 
mediados del próximo año se definirán los parámetros de la “primera evaluación situacional para 2015”. 
 
También aseguró que en el diseño de las evaluaciones se tomará en cuenta la opinión de los maestros y adelantó que 
participarán los profesores de todas las escuelas del país. 
 
En un comunicado, el SNTE dio cuenta de este encuentro en el que Schmelkes pidió a Díaz de la Torre que ayude a 
cuidar la autonomía del órgano de evaluación. 
 
La funcionaria reiteró que este proceso tiene propósito formativo y no punitivo. Añadió que no se utilizarán las pruebas 
estandarizadas para los alumnos en la evaluación de los docentes. 
 
Explicó que se recogerán evidencias en las aulas para conocer los procesos de aprendizaje de los estudiantes y se 
pondrá énfasis en la equidad. También se comprometió a buscar una mejor comunicación para que los mentores del 
país conozcan las actividades del INEE y tengan certidumbre de las tareas que realiza. 
 
Díaz de la Torre coincidió en señalar que deben participar los educadores en el diseño de las pruebas y advirtió que la 
generalidad de las leyes de la reforma educativa ha propiciado interrogantes. 
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Continuarán acciones contra la reforma educativa, señalan 
 

Profesores de la sección 22 de Oaxaca viajan al DF para 
reforzar el plantón 
Jorge A. Pérez Alfonso y Elio Henríquez 
Corresponsales 

 
Alrededor de 150 profesores de la sección 22 de la Coordinadora Nacional de los Trabajadores de la Educación (CNTE) 
partieron ayer en caravana de la capital de Oaxaca a la ciudad de México, para reforzar las acciones de protesta contra 
la reforma educativa, informó Norma Cleivert Cruz Vázquez, representante magisterial en la región Valles Centrales. 
 
Los mentores salieron del centro de la ciudad, donde abordaron tres camiones y dos camionetas para iniciar el 
recorrido. La sección 22 indicó que los maestros pretenden reforzar la lucha de la CNTE en contra de la privatización de 
la educación, misma que aseguró ya ocurre en escuelas de Oaxaca no controladas por la sección 22, en las cuales los 
docentes entregan a padres de familia recibos de luz y agua para que los paguen. 
 
Agregó que a su paso ofrecerán información a los pobladores sobre las afectaciones que la reforma educativa implica, 
por qué luchan contra ella y exigen derogarla. 
 
Mientras, la sección 7 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), en paro de labores desde el 28 
de agosto pasado en Chiapas para exigir la abrogación de la reforma educativa, comenzó este lunes asambleas 
delegacionales y regionales para impulsar el envío de miles de maestros al plantón en la ciudad de México, informó el 
vocero de los mentores chiapanecos, Hugo Alvarado Domínguez. 
 
“Estamos concentrando los esfuerzos en la parte organizativa para preparar la marcha caravana motorizada hacia la 
capital del país para reforzar el plantón”, dijo en San Cristóbal de Las Casas. 
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Reubicar el plantón, piden frente a la SG 
Tania Sánchez 

  
Dueños y encargados de negocios de los alrededores del Monumento a la Revolución y representantes de la Cámara 
de Comercio, Servicios y Turismo en Pequeño de la Ciudad de México (Canacope) exigieron a las autoridades 
capitalinas y federales reubicar el plantón de la CNTE instalado en la Plaza de la República. 
 
Después de colocar una ofrenda frente a la Secretaría de Gobernación, dedicada a los negocios de la calle Bucareli que 
han cerrado, una de las más afectadas por marchas y plantones, el presidente de la Canacope, Gerardo López Becerra, 
informó que al menos cinco negocios han cerrado y 30 más están en riego de bajar la cortina, tras 52 días del 
campamento magisterial en dicha plaza, mientras las pérdidas por la caída de las ventas superan 380 millones de 
pesos. 
 
Asimismo, informó que los comerciantes afectados solicitan el resarcimiento de daños, pues algunos, como Roberto 
Rodríguez, encargado de La Casa de los Bisquets, han solicitado créditos para pagar los sueldos de sus empleados. 
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Negociadores de la CNTE, con orden de aprehensión  
 
Los reclaman jueces por delitos como lesiones, ataques a vías de comunicación, daños, motín... 
Las capturas de los dirigentes de las secciones 18 y 22 y de la CETEG, pendientes 
  
David Saúl Vela 

 
Los principales líderes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en Oaxaca y Michoacán, 
y sus aliados de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación en Guerrero (CETEG), cuentan con órdenes 
de aprehensión vigentes. 
 
Se trata de los mismos líderes magisteriales a los que la Secretaría de Gobernación (Segob) ha metido más de 20 
veces a sus instalaciones a negociar el cumplimiento de sus demandas, como el derogar la reforma educativa. 
 
Entre los “prófugos” están los máximos dirigentes de la CNTE: Rubén Núñez, dirigente de la Sección 22, de Oaxaca; 
Juan José Ortega Madrigal, secretario general de la Sección 18 en Michoacán; Gonzalo Juárez Ocampo, dirigente de la 
CETEG, y Minervino Morán, vocero de esa coordinadora de Guerrero, afín a la CNTE. 
 
Todos ellos han participado en las mesas de diálogo que generalmente encabeza el subsecretario de Gobierno de la 
Segob, Luis Enrique Miranda, o aquéllas en las que la dependencia funge como mediadora entre los líderes del 
magisterio y los gobiernos estatales. 
 
A estas y otras 120 personas se les busca por su presunta responsabilidad en delitos del orden federal y del fuero 
común, tales como ataques a las vías de comunicación, daños a la propiedad, lesiones, sedición y motín. 
 
Para Oaxaca, además de Rubén Núñez, dirigente de la Sección 22, tienen orden de aprehensión Manuel Villalobos, 
secretario de Organización, y Aciel Sibaja Mendoza, de Finanzas. 
 
Destacan también los casos de José María Cruz Celaya, secretario de Orientación Política; Octavio Herrera Camilo, 
secretario de Actas, y Víctor Manuel Agustín Reyes, coordinador de la Región de la Mixteca, todos vinculados al Ejército 
Popular Revolucionario (EPR). 
 
Los de Oaxaca, al tiempo de negociar con autoridades, llamaron a más maestros para que acudan al DF a reforzar el 
campamento que mantienen desde septiembre. De hecho, una caravana de docentes de ese estado salió anoche desde 
la capital de esa entidad con rumbo a la ciudad de México, a donde se espera que lleguen durante las primeras horas 
de este martes. 
 
En el caso de Michoacán, además de Juan José Ortega Madrigal, dirigente de la Sección 18, tienen órdenes de 
aprehensión vigentes 26 miembros y ex miembros de la dirigencia. 
 
Destaca el caso de Lupercio Pérez, ex coordinador Regional Sector 8, en Apatzingán, a quien se vincula con el grupo 
de narcotraficantes Los Caballeros Templarios. 
 
La mayoría de estos michoacanos también han estado en la ciudad de México reforzando los plantones que han hecho, 
tanto en el Zócalo capitalino, como el que se instaló en septiembre en el Monumento a la Revolución. 

http://www.razon.com.mx/
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En el caso de Guerrero, además de Gonzalo Juárez Ocampo, dirigente de la CETEG, tienen orden de captura 35 de sus 
compañeros, entre ellos Lenin Marín Cruz, a quien se vincula con el EPR. 
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CNTE se amplió de 6 a 20 entidades en 2 años  
Jaquelin Coatecatl 

 
Acuden brigadas para que maestros se sumen a las manifestaciones contra la reforma educativa 
  
 
De tener fuerza sólo en seis estados de la República, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE) ha aumentado su representación a 20 entidades en los últimos dos años. 
 
Los maestros, principalmente de Oaxaca y Michoacán, acuden a “brigadear” con información a docentes de otras 
entidades a quienes convencen para sumarse a las manifestaciones y en meses recientes para que también rechacen 
la Reforma Educativa y el Censo de Escuelas, Maestros y Alumnos de Educación Básica y Especial (Cemabe) que 
realiza el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 
 
Los gremios que poco a poco han dejado de ser institucionales y disciplinados y se han sumado a las movilizaciones de 
la Coordinadora son: Baja California Norte, Chihuahua, Nuevo León, Sonora, Sinaloa, Durango, Tlaxcala, Guanajuato, 
Puebla, Tabasco, Veracruz, Nayarit, Jalisco y el Estado de México. 
 
En Jalisco, de donde es originario el líder del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Edcucación (SNTE), Juan Díaz 
de la Torre, durante las movilizaciones del 11 de septiembre los maestros cerraron mil escuelas y en sus consignas 
dejaron clara su postura. 
 
“Siempre hemos dejado la lucha de nuestros derechos a los profesores de Oaxaca y Guerrero, es hora de que Jalisco 
se sume a esta movilización”, se escuchó en un altavoz durante la movilización. 
 
Los estados con mayor presencia y poder de la Coordinadora son Oaxaca, Michoacán, Distrito Federal, Morelos, 
Guerrero y Chiapas, entidades en donde históricamente los docentes se mantienen inconformes, realizando bloqueos. 
 
En Chiapas, el nuevo dirigente de la Sección 7 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) es 
Adelfo Alejandro Gómez, quien desde hace cinco años se había desempeñado como secretario general del bloque 
afiliado a la Coordinadora. 
 
También en esa entidad, maestros de la Sección 40 del gremio institucional, desconocieron a su secretario general y 
tomaron las instalaciones sindicales. Las siglas del SNTE fueron cambiadas de manera improvisada con una manta que 
modificó la “S” por una “C” de la CNTE. 
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SEP 
 
·       Arena Pública 
 
ENTRAN & SALEN. El productor, director y guionista Alejandro Pelayo Rangel -ex director del Instituto Mexicano de 
Cinematografía- fue designado por la SEP y CONACULTA como nuevo Director de la Cineteca Nacional en sustitución 
de Paula Astorga Riestra. (24 Horas, p. 23) 
   
·       Templo Mayor 
 
El hecho de que su mentora, Elba Esther Gordillo, esté en prisión, no implica que Reyes Tamez se la pase llorando. El 
ex Diputado del Partido Nueva Alianza y ex Titular de la SEP, ni sufre ni se acongoja. Hace unos días lo vieron viajar a 
Las Vegas procedente de un vuelo directo de Monterrey, y no se le notaba preocupación alguna. (Reforma, p. 10) 
  
·       Cartas a Reforma 
 
Héctor G. Riveros comenta que la Prueba ENLACE, con sus errores en sus preguntas y el fraude en su aplicación, 
demuestra la poca eficiencia de la SEP y no el estado de la educación en México. (Reforma, p. 4) 
  
·       Hugo Páez, Teoría del Caos, Secretarios manos libres, la transparencia en el olvido 
 
Ni un milímetro para atrás: las secretarías y dependencias federales continúan en el paraíso de transparencia desde el 
momento en que se les permitió sugerir a sus propios contralores, a sus vigilantes, en complacencia del encargado del 
despacho de la Secretaría de la Función Pública, Julián Alonso Olivas Ugalde. Así, Pedro Enrique Velasco Albín, Titular 
del OIC, de la SEP, fue Coordinador de Asesores de Emilio Chuayffet Chemor en el IFE y Director de Área en 
Gobernación. (Impacto, p. 8) 

 
 

SNTE/CNTE 
  
·       Trascendió 
 
Que en la oficina de Miguel Ángel Mancera están dando seguimiento directo de la creciente tensión entre los 
comerciantes y trabajadores del Monumento a la Revolución y los activistas de la CNTE. Es más, aseguran en el GDF 
que la orden al Secretario de Gobierno, Héctor Serrano, es que los maestros disidentes replieguen su campamento y 
que de no lograr que se compacte el plantón, se tomará la decisión de desalojarlos con la fuerza pública. (Milenio, p. 2) 
  
·       Miguel Ángel Rivera, Clase Política 
 
El objetivo de la evaluación es la profesionalización del magisterio y en su diseño deben participar los maestros, 
expresaron los consejeros del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE) y el dirigente del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Díaz de la Torre. Durante una reunión con los integrantes de la 
Junta de Gobierno del INEE, el Presidente del SNTE confirmó la disposición de los maestros a ser evaluados y reiteró 
que la educación de calidad con equidad y los derechos de los maestros no son contradictorios ni excluyentes. “Para 
nosotros son una misma lucha”, afirmó. (La Jornada, p. 4) 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

  
·       Julio Hernández López, Astillero 
 
¡Hasta mañana, con el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación anunciando al SNTE, para que lo oyera la 
CNTE, que las evaluaciones de profesores se harán a partir de 2015! (La Jornada, p. 4) 
  
·       Pablo Hiriart, Uso de razón 
 
Ya van más de 50 días de plantón de la CNTE en el Monumento a la Revolución y es la hora que las autoridades 
federales no nos dicen qué están negociando con un grupo cuyos líderes tienen, todos, órdenes de aprehensión. Se 
están negociando asuntos que públicamente son desconocidos, con prófugos de la justicia. Parece inconcebible que al 
calor del boicot que han realizado contra la única reforma que ha tenido el respaldo de las tres grandes fuerzas políticas, 
la Reforma Educativa, el gobierno siga negociando con la Coordinadora algo que la población desconoce. Dos cosas 
quedan claras. Uno: no están negociando que los maestros regresen a dar clases y liberen el espacio urbano de los 
capitalinos, porque el resultado ha sido contrario: aquí siguen y vienen más. Y dos: están negociando la ley con un 
grupo de prófugos. (La Razón, p. 4) 
  
·       Luis Hernández Navarro, La marcha de Zacatecas 
 
Las protestas magisteriales contra la Reforma Educativa abrieron un corredor de salida para la expresión de un 
profundo malestar ciudadano al que no se le permitió expresarse por la vía electoral, y le descuadraron a Miguel Alonso 
Reyes, Gobernador del estado, su esquema de control político. A diferencia de otras entidades, en la movilización 
docente en Zacatecas han jugado un papel muy relevante los directores de escuela y los inspectores, poco proclives a 
tomar calles, y tradicionalmente cercanos a la estructura del SNTE y de las autoridades educativas. Esta actitud impidió 
que se levantaran actas o se sancionara a los maestros en paro. (La Jornada, p. 16) 
  
·       Palabra de lector 
 
Ya es el colmo que por culpa de la CNTE se tengan que suspender actividades culturales como la programación sobre 
la Revolución en el museo que se ubica en la Plaza de la República. Por si fuera poco también se han suspendido 
visitas guiadas y los menores se quedan sin oportunidad de aprender más por culpa de quienes deben ser responsables 
de la mejor enseñanza posible. (Milenio, p. 15) 
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Arena Pública 
 
ENTRAN & SALEN 
 
El productor, director y guionista Alejandro Pelayo Rangel –ex director del Instituto Mexicano de Cinematografía- fue 
designado por la SEP y Conaculta como nuevo director de la Cineteca Nacional en sustitución de Paula Astorga Riestra.  
 
Para encabezar la Secretaría de Desarrollo Rural, el gobernador tamaulipeco Egidio Torre Cantú hizo oficial la llegada 
de Carlos Solís Gómez –hijo de la diputada federal priista Amira Gómez Tueme- al relevo de Jorge Alberto Reyes 
Moreno. 
 
La SRE que comanda el ex secretario de Hacienda José Antonio Meade Kuribreña, anunció el nombramiento de María 
del Socorro Flores Liera como directora general de Organismos y Mecanismos Regionales Americanos, cargo que hasta 
la semana pasada ocupó Juan Antonio Zabalgoitia Trejo. 
 
En otro movimiento al interior de Sagarpa, que comanda Enrique Martínez y Martínez, se anunció la llegada de Patricia 
Ornelas Ruiz como nueva directora en jefe del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera de la dependencia.  
 
El delegado del IMSS en Guanajuato, Sergio Santibáñez Vázquez, nombró a Adalberto Valadez como coordinador 
delegacional de Comunicación Social de la dependencia en la entidad. 
 
La Federación Mexicana de Facultades y Escuelas de Enfermería recibirá a Silvia Carola Salas Ortegón como su nueva 
secretaria ejecutiva. 
 
info@arenapublica.com | www.arenapublica.com | @Arena_Publica 
 
———————- 
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Teoría del Caos 
Secretarios manos libres, la transparencia en el olvido 

Hugo Páez 
 
De pronto pareciera que se acabó la corrupción; los resultados de fincamientos se redujeron en un 90 por ciento 
 
imagen1  Ni un milímetro para atrás; las secretarías y dependencias federales continúan en el paraíso de transparencia 
desde el momento en que se les permitió sugerir a sus propios contralores, a sus vigilantes, en complacencia del 
encargado del despacho de la Secretaría de la Función Pública, Julián Alfonso Olivas Ugalde.  
 
La creación de la Comisión Nacional Anticorrupción está cada vez más lejana. El 6 de diciembre del 2012, las bancadas 
de Gustavo Madero y Jesús Zambrano aprobaron, junto con el PRI, cambios a la Ley de Administración Pública que 
debilitaron a la Secretaría de la Función Pública, además de dejarla acéfala y sin fuerza necesaria para establecer una 
red de titulares de los Órganos Internos de Control (OIC) en las dependencias.  
 
Se perdió el propósito de transparentar la operación, ya que Julián Olivas, subsecretario de Responsabilidades 
Administrativas y Contrataciones Públicas de la SFP, aceptó a todos los auditores propuestos por secretarios y 
directores generales, como se informó en agosto. 
 
Así podemos ver, por ejemplo, que David Korenfeld propuso como titular del Órgano Interno de Control de Conagua a 
José Ángel Guillén Jardines, ex director de administración de la Comisión del Agua del Estado de México, dependencia 
que estuvo a su cargo. 
 
En la Secretaría de Relaciones Exteriores, José Antonio Meade tiene a Paulo Arturo Téllez Yurén como cabeza del OIC, 
viejo conocido de la Secretaría de Hacienda, donde fungió como administrador central de Coordinación Estratégica del 
SAT. 
 
Rosario Robles Berlanga se trajo del Estado de México a Eugenio Aurelio Alvirez Orozco; ahí laboraba como funcionario 
del Conalep; ahora es director general del Órgano Interno de Control de Sedesol.  
 
Pedro Enrique Velasco Alvín, titular del OIC de la SEP, fue coordinador de asesores de Emilio Chuayffet Chemor en el 
IFE y director de área en Gobernación. 
 
La lista es enorme; los secretarios pusieron a sus “vigilantes” a modo. La diferencia en números es una radiografía; de 
pronto pareciera que se acabó la corrupción; los resultados de fincamientos se redujeron en un 90%. Anteriormente se 
expedía un promedio de entre 20 y 40 casos mensuales de presunta corrupción, por dependencia; el nombre técnico es 
Fincamientos de Responsabilidades a Servidores Públicos. En la actualidad, algunas secretarías no llegan al 10%, en lo 
que va del sexenio. 
Los secretarios encontraron un limbo perfecto; el olvido es evidente, mientras las bancadas del PAN y del PRD en el 
Congreso se preocupan más por disputas internas en sus partidos. 
 
Expertos en auditoría gubernamental me comentan que, al parecer, no hay prisas por arrancar la Comisión Nacional 
Anticorrupción, y así podría alargarse buena parte del sexenio; peor aún, al debilitar la estructura de la Secretaría de la 
Función Pública se relaja, totalmente, el propósito de la auditoría central; sólo queda la Auditoría Superior de la  
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Federación, dependiente del Poder Legislativo, pero, en realidad, inspira temores momentáneos; su falibilidad es mucho 
mayor que la ex Función Pública al carecer de una estructura sólida y bien ramificada. 
 
“El México que todos queremos” no está para este tipo de descuidos, aunque, seguramente, el PAN, PRD, PT y 
Movimiento Ciudadano estarán prestos a señalar corruptelas del gobierno federal aunque fueron parte de este 
desmantelamiento y del olvido que no exige, en tiempo y forma, la creación del organismo anticorrupción. Mientras 
tanto, los secretarios y directores de dependencias en su paraíso 
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Trascendió 
 
:Que en la oficina de Miguel Ángel Mancera están dando seguimiento directo de la creciente tensión entre los 
comerciantes y trabajadores del Monumento a la Revolución y los activistas de la CNTE. 
 
Es más, aseguran en el GDF que la orden al secretario de Gobierno, Héctor Serrano, es que los maestros disidentes 
replieguen su campamento y que de no lograr que se compacte el plantón, se tomará la decisión de desalojarlos con la 
fuerza pública. 
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Clase Política 
Foro sobre evaluación 

Miguel Ángel Rivera 
 
El objetivo de la evaluación es la profesionalización del magisterio y en su diseño deben participar los maestros, 
expresaron los consejeros del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE) y el dirigente del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Díaz de la Torre. 
 
Durante una reunión con los integrantes de la Junta de Gobierno del INEE, el presidente del SNTE confirmó la 
disposición de los maestros a ser evaluados y reiteró que la educación de calidad con equidad y los derechos de los 
maestros no son contradictorios ni excluyentes. “Para nosotros son una misma lucha”, afirmó. 
 
La presidenta del INEE, Sylvia Schmelkes, ratificó que la evaluación es formativa, no punitiva, y aseguró que en su 
diseño se tomará en cuenta la opinión de los maestros, incluso anunció que se prepara un foro para que puedan 
participar los profesores de todas las escuelas del país. Además, solicitó a Díaz de la Torre ayudar a preservar la 
autonomía del INEE. El líder sindical respondió que la autonomía del instituto es un logro para el magisterio, por lo cual 
su organización coadyuvará a cuidarla. 
 
La cosecha 
 
El presidente Enrique Peña Nieto anunció la construcción de Canal Centenario, en Nayarit, que empezará de “manera 
inmediata” con una inversión de 7 mil millones de pesos. Indicó que, con esa obra, las zonas de cultivo tecnificadas 
crecerán 50 por ciento, lo que permitirá aumentar cinco veces la producción de maíz; tres veces la de arroz, y dos veces 
y media la de frijol… 
 
Por desgracia, “cuando hay para carne es vigilia”. El dirigente de la CNC, senador Gerardo Sánchez García, advirtió que 
existe preocupación en el agro mexicano por el desplome hasta de 50 por ciento en los precios al productor. El dirigente 
campesino admitió que la Sagarpa ha mostrado disposición para atender a los campesinos, pero pidió que se aceleren 
los programas de ayuda, pues de acuerdo con reportes, la tonelada de maíz se cotiza en la actualidad en alrededor de 2 
mil 400 pesos, cuando hace dos años rebasaba los 5 mil; lo mismo sucede con el sorgo y con el frijol… 
 
En Zinacantepec, el gobernador del estado de México, Eruviel Ávila Villegas, anunció el otorgamiento de becas a 2 mil 
950 promotores y líderes educativos adscritos al Consejo Nacional de Fomento a la Educación (Conafe) y a Servicios 
Educativos Integrados del Estado de México (SEIEM), quienes se encargan de preparar a 11 mil 500 alumnos 
mexiquenses de nivel básico que viven en zonas con rezago educativo. Además, se entregarán mil 500 computadoras a 
los integrantes de estos grupos de trabajo… 
 
Por contribuir a la cultura de la paz mediante acciones como el programa Por tu Familia, Desarme Voluntario, la ciudad 
de México recibió la vicepresidencia para América Latina y el Caribe de la organización internacional Alcaldes por La 
Paz, informó la secretaria de Desarrollo Social (Sedeso) del DF, Rosa Icela Rodríguez… 
 
riverapaz@prodigy.net.mx 
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Astillero 
 

Control militar en LC 
¿Neocalderonismo? 
Maletas sembradas 

Pagos dispares en Profepa 
Julio Hernández López 

 
 
El gobierno peñista ha decidido tomar bajo control militar una porción del convulsionado Michoacán. No se ha declarado 
un estado de excepción en el municipio de Lázaro Cárdenas (con su estratégico puerto) ni hay formalidad jurídica 
alguna que se haya interpuesto para dar paso a una medida que aun en el marco de descomposición extrema que vive 
la entidad bajo presunto gobierno del reaparecido Fausto Vallejo tiene significados peligrosos para todo el país y para el 
tinglado de apariencias de respeto constitucional y prevalencia civil que todavía suele proclamarse aunque sea para 
fines meramente discursivos. 
 
La decisión de militarizar el mencionado municipio fue ejecutada por la vía de los hechos, con el Ejército desplazando a 
la policía municipal (con el argumento de que esos agentes, bajo fuerte sospecha de estar al servicio de bandas del 
crimen organizado, serán “evaluados” en instalaciones castrenses), la Marina relevando autoridades portuarias (y 
anunciando que garantizará la seguridad de mercancías y funcionarios en el puerto) y la Policía Federal encargándose 
de las carreteras. 
 
Cierto es que la situación michoacana ha llegado a un nivel insostenible, pero el uso de la fuerza armada sólo será un 
paliativo, en el mejor de los casos, si no es que termina esa incursión como en otros lugares, donde los anuncios 
optimistas de “toma de control”, “recuperación de espacios públicos” y “reivindicación del Estado de Derecho” sólo han 
generado violaciones, abusos y muertes al por mayor y en términos de gran salvajismo. México acaba de conocer con 
Felipe Calderón el saldo funerario de esas decisiones fundadas en la visión policiaca y militar. Sería desastroso que la 
administración de Peña Nieto incurriera en similar preponderancia de las armas. 
 
En Matamoros, Tamaulipas, también se vive un crónico desastre (como en otras ciudades fronterizas y en el resto de la 
entidad que sobrevive a duras penas a la falta de gobierno real en que la ha sumido el advenedizo Egidio de la Torre, 
mero elemento decorativo mientras los cárteles regionales ejercen el verdadero poder). Ayer hubo cuando menos 13 
muertos en enfrentamientos, según los reportes oficiales que por sistema disminuyen las cuantías verdaderas de esos 
sucesos. La propia presidenta municipal conminó a la población a guarecerse en sus domicilios ante la violencia habida 
y la anunciada. 
 
En otro asunto, el joven contador público Ernesto de la Torre Carbajal fue detenido este domingo recién pasado en el 
aeropuerto capitalino a su regreso de vacaciones de Buenos Aires. Según el relato que se ha difundido en las redes 
sociales, él y su novia documentaron tres maletas y al llegar a la ciudad de México, habiendo hecho escala el avión de 
LAN en Lima, Perú, se enteraron de que faltaba una de ellas, de color rosa, pero había otra, negra, que ellos no 
aceptaban como suya aunque llevaba identificación a nombre de Ernesto. En ella, la Policía Federal encontró que había 
droga. El caso recuerda el de la maestra jalapeña Ángel de María Soto. En Facebook hay una página, 
http://on.fb.me/17CsZ42, en la que se pide justicia para el contador De la Torre. 
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Un inspector de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), plenamente identificado ante esta 
columna, pero cuyo nombre no se difundirá, señaló que en esta dependencia suceden hechos similares a lo escrito en 
la entrega anterior respecto a la ofensiva disparidad entre percepciones y prestaciones de la élite del Poder Judicial 
Federal y su personal operativo: “O aun peores cosas, pues los salarios de mandos medios, de directores hacia arriba, 
se han incrementado, mientras que en los mandos medios ‘bajos’, como subdirectores y jefes de departamento, no han 
tenido incremento”. 
 
Por otro lado, señaló ese informante, “el personal ope-rativo (los inspectores), tenemos los sueldos más bajos del sector 
oficial; todas las plazas de inspectores son puestos de enlaces, con sueldos entre 6 y 8 mil pesos mensuales y estos 
sueldos no han subido desde hace más de 12 años. De igual forma, los bonos de riesgo sólo son pagados a directores y 
puestos superiores, y a nosotros, que nos enfrentamos cotidianamente a riesgos, no nos pagan esa prestación”. 
 
El titular de la Profepa es el abogado priísta Francisco Moreno Merino, ex diputado federal morelense que entre otros 
cargos tuvo el de secretario particular de Leonardo Rodríguez Alcaine, apodado La Güera, dirigente del Suterm y de la 
CTM. En San Lázaro, durante la comparecencia de un director del Issste al que conminó a no ser solamente un buen 
hombre, pronunció una frase, no suya pero sí adaptada, que le tumbó la candidatura a senador por Morelos que ya 
tenía asignada “No hay caballo fino que no tire a mula, ni mujer bonita que no llegue a ser meretriz, ni hombre bueno 
que no tire a penco”. 
 
Moreno Merino aceptó sacrificarse, dejando la postulación, para no afectar el interés supremo de la candidatura de 
Peña Nieto (Pedro Joaquín Coldwell, entonces presidente del PRI, informó que le había pedido hacerse a un lado, por 
ofender a las mujeres). En pago por esa disciplina partidista, al acusado de misoginia le fue entregada la Profepa en la 
actual administración federal. 
 
Y, mientras en Aguascalientes ha sido asaltada la casa del secretario general de gobierno, Sergio Reynoso Talamantes, 
sin que se dieran cuenta los vigilantes del fraccionamiento privado ni los policías que escoltan a ese tipo de funcionarios 
(Reynoso es concuño de su jefe inmediato, el gobernador priísta Carlos Lozano de la Torre; es decir, las hermanas 
Emma y Blanca Rivera Río están casadas con los dos principales servidores públicos de la entidad, y además es primo 
del ex gobernador Luis Armando Reynoso Femat, quien llegó al poder por la vía del PAN, pero fue expulsado de este 
partido por ayudar al priísta Lozano y ahora está bajo proceso por actos de corrupción) ¡hasta mañana, con el Instituto 
Nacional para la Evaluación de la Educación anunciando al SNTE, para que lo oyera la CNTE, que las evaluaciones de 
profesores se harán a partir de 2015! 
 
Twitter: @julioastillero 
 
Facebook: Julio Hernández 
 
Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 
 
 
 
 
 
 
 

mailto:juliohdz@jornada.com.mx
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Uso de Razón 
CNTE: alas para los alacranes 

Pablo Hiriart 
  
Ya van más de 50 días de plantón de la CNTE en el Monumento a la Revolución y es la hora que las autoridades 
federales no nos dicen qué están negociando con un grupo cuyos líderes tienen, todos, órdenes de aprehensión. 
 
Se están negociando asuntos que públicamente son desconocidos, con prófugos de la justicia. 
 
Parece inconcebible que al calor del boicot que han realizado contra la única reforma que ha tenido el respaldo de las 
tres grandes fuerzas políticas, la reforma educativa, el gobierno siga negociando con la Coordinadora algo que la 
población desconoce. 
 
Dos cosas quedan claras. Uno: no están negociando que los maestros regresen a dar clases y liberen el espacio urbano 
de los capitalinos, porque el resultado ha sido contrario: aquí siguen y vienen más. 
 
Y dos: están negociando la ley con un grupo de prófugos. 
 
A los maestros que están en rebeldía contra la reforma educativa, les han dado dinero a manos llenas para ampliar su 
movimiento y financiar sus actividades delictivas. 
 
Cierran comercios, bloquean carreteras, impiden el funcionamiento de las casetas de peaje, golpean a comerciantes, 
secuestran autobuses e impiden a los capitalinos el derecho al libre tránsito y a llevar una vida urbana con cierta 
normalidad. 
 
Los afectados son cientos de miles. Y las pérdidas económicas por la presencia de los maestros en el DF son 
millonarias. 
 
¿Qué negocian los miembros de la CNTE con la Secretaría de Gobernación? ¿Qué negocian con el Gobierno del 
Distrito Federal? 
 
Negocian su expansión, y van ganando. Negocian la ley, y van ganando. 
 
La Coordinadora ya tiene presencia en 20 estados. Y no quiere la reforma educativa. 
 
Se negocia con ella la no aplicación, en los hechos, de esa ley. 
 
En Oaxaca, Michoacán y Guerrero la evaluación de docentes y la expulsión de los maestros faltistas no van a pasar. Y 
con estas negociaciones el número de estados en que los maestros impedirán su aplicación va a crecer. 
 
Ojalá el gobierno federal tenga mejor información y no sea así, pero lo que se ve es un cúmulo de incentivos para que 
los maestros sigan en plantón en el DF y tengan en un puño a gobiernos estatales. 
 
 

http://www.razon.com.mx/
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En julio pasado, en pleno paro de maestros de Michoacán, el secretario de Finanzas del estado informó que le entregó a 
la sección 18 de la CNTE 200 millones de pesos para repartirlos entre los maestros huelguistas. 
 
Agua se les hace la boca a los maestros de otros estados, que también quieren que les den 200 millones. ¿Por qué no? 
 
Es el premio a ser violentos, irresponsables y pendencieros. Les regalan dinero. 
 
Y el riesgo es que cuando se quiera revertir la situación, tal vez ya sea demasiado tarde. La CNTE se comerá al SNTE y 
no habrá, en la práctica, reforma educativa. 
 
phl@razon.com.mx 
Twitter: @PabloHiriart 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.razon.com.mx/
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La marcha de Zacatecas 
Luis Hernández Navarro 

 
En Zacatecas, la insurgencia magisterial contra la reforma educativa tuvo, durante la segunda quincena de octubre, uno 
de sus episodios más álgidos y novedosos. Los maestros inconformes justificaron su exigencia de abrogar los cambios 
a los artículos 3 y 73 constitucionales en nombre de la defensa de la soberanía del estado y contra el centralismo. 
Aunque el paro indefinido duró solamente dos semanas, la radicalidad de sus movilizaciones alcanzó niveles de 
confrontación inusitados. 
 
Los docentes suspendieron labores entre el 14 y el 25 de octubre. A su lado se movilizaron miles de padres de familia 
en todo el estado, en defensa de la gratuidad de la educación. Juntos, ocuparon 90 por ciento de las presidencias 
municipales en la entidad y el Congreso del estado. En distintas ocasiones tomaron las casetas de peaje de las 
principales autopistas y permitieron el paso de los automovilistas sin pagar. Durante más de una semana paralizaron las 
actividades de la Ciudad Administrativa, complejo de edificios gubernamentales, sede del Ejecutivo estatal. La policía 
antimotines tuvo que resguardar las instalaciones de Televisa y TvAzteca. 
 
Entre el 2 de octubre y el levantamiento del paro, los profesores realizaron, junto con otras agrupaciones, grandes 
marchas en la capital del estado. La movilización para recordar la matanza de Tlaltelolco fue la más numerosa desde la 
década de 1970. 
 
Aunque el gobierno local controla las directivas de las asociaciones de padres de familia, sus integrantes se han 
incorporado masiva y radicalmente a las movilizaciones. En todo el estado los cabezas de familias tomaron escuelas y 
corrieron a las autoridades que llegaron a explicarles las “bondades” de la reforma educativa. Ellos consideran que la 
nueva norma pone en peligro la gratuidad de la educación pública. Tienen como antecedente el pago creciente y 
sostenido de cuotas que deben hacer para mantener las escuelas. 
 
Curiosamente, estas muestras masivas de descontento se efectuaron poco más de tres meses después de que el 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) arrasó en las elecciones de julio de este año. El tricolor obtuvo 35 presidencias 
municipales de las 58 en disputa, y 13 de los 17 diputados uninominales. La oposición denunció que el resultado fue 
producto de una elección de Estado. 
 
Las protestas magisteriales contra la reforma educativa abrieron un corredor de salida para la expresión de un profundo 
malestar ciudadano al que no se le permitió expresarse por la vía electoral, y le descuadraron a Miguel Alonso Reyes, 
gobernador del estado, su esquema de control político. 
 
A diferencia de otras entidades, en la movilización docente en Zacatecas han jugado un papel muy relevante los 
directores de escuela y los inspectores, poco proclives a tomar calles, y tradicionalmente cercanos a la estructura del 
SNTE y de las autoridades educativas. Esta actitud impidió que se levantaran actas o se sancionara a los maestros en 
paro. 
 
En la entidad, el sindicato magisterial apoya al PRI no al Panal. Muchos de sus dirigentes institucionales participan 
activamente en las filas del tricolor y de la administración pública. Los ejemplos abundan. El secretario de Educación y 
Cultura, Marco Vinicio Flores Chávez, es un personaje muy cercano de Mónica Arriola, hija de Elba Esther Gordillo,  
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quien lo promovió a ese puesto. Dos de sus subsecretarios tienen una larga historia como líderes sindicales. Francisco 
Escobedo Villegas, secretario general de Gobierno, es profesor normalista. 
 
El Movimiento Magisterial Democrático de Zacatecas (MMDZ) está ligado a la CNTE y no es ajeno al compromiso 
político. Surgido principalmente de las filas del normalismo rural, de la corriente Caminemos y del Partido Socialista 
Unificado de México (PSUM), algunos de sus dirigentes han participado, en lo individual, en la irrupción neocardenista, 
han coincidido con el monrealismo y se han sumado al lopezobradorismo. Sin embargo, esto no significa que esas 
expresiones partidarias influyan en la lucha sindical. 
 
El MMDZ tiene, además, una larga tradición de alianzas dentro de diversos frentes sociales comprometidos con la 
construcción de un proyecto de soberanía popular que se han formado local y nacionalmente. 
 
La actual protesta es un verdadero movimiento de bases, no doctrinario. Surgió de una labor constante a nivel de 
escuela, conducida por una nueva generación de dirigentes, en su gran mayoría de origen normalista. Aunque tiene 
como antecedente la primavera magisterial de 1989, las luchas de la normal rural de San Marcos y los comités 
sindicales seccionales paralelos, es algo nuevo. Es un movimiento construido paso a paso, que, al estallar, se convirtió 
en algo inédito. Su radicalismo forma parte de la cultura sindical previamente existente en una franja del magisterio, que 
reivindica y practica la acción directa, y que en esta coyuntura se volvió masiva. 
 
En el rechazo a la reforma educativa confluyen dos elementos: primero, la existencia de una identidad magisterial muy 
arraigada, en la que los maestros se ven a sí mismos como verdaderos docentes más que como funcionarios 
gubernamentales. Y, segundo, es un trabajo muy serio, de una parte del equipo dirigente, de reflexión y práctica en 
favor de la transformación de la educación básica desde la escuela. Este proyecto utiliza las herramientas de la 
metodología investigación-acción de Orlando Fals Borda. 
 
El paro indefinido se levantó con el compromiso del gobierno del estado de no descontar el salario ni sancionar a los 
maestros inconformes, si recuperan días de clase. La autoridad aceptó efectuar foros y congresos para elaborar una 
nueva Ley de Educación en el estado, en la que el movimiento democrático aspira a influir para mitigar las afectaciones 
de la reforma educativa. 
 
Con la firma del convenio, el magisterio zacatecano obtuvo un triunfo relevante, y se replegó ordenada y unitariamente. 
Su larga marcha hacia la abrogación de la reforma educativa y la democratización del sindicato sigue avanzando. 
 
Twitter: @lhan55 


